

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse
Herausgeber:	La Croix-Rouge suisse
Band:	64 (1955)
Heft:	3
Rubrik:	La vie et l'activité de nos sections romandes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La vie et l'activité de nos sections romandes

Nous avons reçu les compte-rendus de l'activité au cours de l'année 1954 d'un certain nombre de sections. Le manque de place, et nous nous en excusons, nous oblige de les résumer ici.

FRIBOURG

Section gruérienne

Le sinistre qui a frappé le village de Bellegarde lors des avalanches de 1954 a rendu particulièrement importante l'activité de la section de la Gruyère dirigée par Mme Ed. Glasson. Dès l'annonce de la catastrophe, 50 couvertures de laine et deux camions de meubles, de linge, de vêtements et de denrées alimentaires ont été envoyés à titre de premiers secours. La section a dû répondre également, avec l'aide du centre de ramassage central, à de nombreuses demandes de secours individuels. La section de Samaritains a eu également, sous la présidence de M. Louis Kolly, une activité féconde et utile.

GENEVE

Assemblée générale de la section genevoise

La section genevoise a tenu son assemblée générale annuelle le 5 avril à l'aula de l'Université sous la présidence du Dr Horace Barbey, président. Trois membres du Comité dont les fonctions venaient à leur terme ont été réélus à l'unanimité pour trois ans, Mme R. Meylan-Guyot, M^e Pierre Audouard, le Dr H. Barbey et M. Pierre Schranz. La nomination au Comité du Dr Bernard Rilliet a également été ratifiée.

Une intéressante conférence de M. Eddy Bauer, professeur à l'Université de Neuchâtel, «Les origines de la neutralité suisse», a suivi l'assemblée générale proprement dite et a été vivement applaudie par les nombreux membres présents de la section.

*

Experts et radioactivité de l'atmosphère

Le Conseil d'Etat de la République et Canton de Genève a désigné une commission d'experts chargée de déterminer quel est le degré éventuel de radioactivité de l'atmosphère genevoise et d'établir si possible les causes de cette radioactivité et les dangers qu'elle pourrait présenter. Cette commission, composée de sept physiciens et médecins genevois, compte parmi ses membres le Dr Ed. Schauenberg, vice-président de la Croix-Rouge suisse.

NEUCHATEL

Centre d'hygiène sociale de La Chaux-de-Fonds

Le Centre d'hygiène sociale de la grande cité horlogère a eu une réjouissante et utile activité au cours de l'année écoulée. Dans son rapport, le président de la section chauxdefonnière, le Dr W. Ulrich, note que les infirmières du Centre ont donné des soins à 8824 malades et accidentés au Centre et à 3894 à domicile, effectué de très nombreuses démarches de tous ordres, et remis 912 objets du Dépôt sanitaire.

De son côté, le Centre de transfusion de la Chaux-de-Fonds a livré 360 conserves de sang.

*

Val-de-Travers

La section du Val-de-Travers a nommé un nouveau président en la personne de M. François Bourquin,

pharmacien à Couvet, président cantonal de l'Association neuchâteloise des Samaritains et membre du comité central de l'A.S.S. Mme Jeanne-Marie Junod, à Môtiers, a été élue secrétaire-caissière de la section.

Une ingénieuse initiative à imiter!

La femme d'un médecin neuchâtelois a eu une charmante idée. Elle a placé bien en vue dans le cabinet d'attente de son mari deux tricots commencés avec tout ce qu'il faut pour continuer le travail et a placé au mur ce plaisant quatrain:

Chers patients et patientes,
Bien las d'attendre votre tour,
De vos mains, certes diligentes,
A ce tricot, faites un tour!

Et grâce à cette amusante initiative, Mme T. a pu remettre au vestiaire de la section de Neuchâtel de chaudes paires de chaussettes tricotées... par les patientes de son mari!

TESSIN

La section de Bellinzona, qui va procéder à une réorganisation de ses services nécessitée par l'extension aux vallées de son champ d'activité, a pu créer en

CONFERENCE DES PRESIDENTS

La conférence des présidents des sections de la Croix-Rouge suisse a eu lieu à Berne le 27 mars sous la présidence du Dr Ed. Schauenberg, vice-président de la Croix-Rouge suisse, remplaçant le Dr von Albertini retenu par la maladie. La séance du matin fut consacrée aux travaux des deux commissions d'étude prévues à l'ordre du jour. La première, dont le colonel Spengler dirigea les débats, discuta divers problèmes relatifs à l'organisation des sections. La seconde, sous la direction de M. Ineichen, mit au point l'organisation de la collecte annuelle de la Croix-Rouge suisse en mai prochain. Au cours de la séance générale de l'après-midi, les rapporteurs (rapporteurs romands: le Dr Thurler pour la première commission et M. Repond pour la seconde) résument les travaux du matin, et une discussion générale eut lieu.

Organisation de la collecte de mai

La collecte de 1955 sera faite, on le sait, en commun par la Croix-Rouge suisse et l'Alliance suisse des Samaritains et au profit de ces deux institutions. Une cartouche de pansement symbolisant l'action samaritaine sera vendue cette année en même temps que l'insigne fabriqué par des infirmiers pour la Croix-Rouge suisse. Signalons à ce propos que la fabrication à domicile de cet insigne a assuré du travail à 25 infirmiers pendant quatre mois. Toute l'organisation de la collecte de mai a été soigneusement mise au point par les deux organisations participantes et l'on peut espérer que la vente du 7 mai comme les collectes à domicile ou par chèque connaîtront le succès nécessaire à la vie de nos deux institutions.

L'organisation des sections

Le premier point à l'ordre du jour était l'intégration active aux sections de la Croix-Rouge suisse de tous

1954 son Centre de transfusion sanguine dont les conserves de sang sont à la disposition de l'Hôpital Saint-Jean et des médecins.

La section de Lugano a vu son Centre de transfusion prendre un développement constant et le nombre des donneurs de sang passer de 25 en 1953 à 356. Une association des donneurs de sang s'est constituée à Lugano. La section a également pris une part importante à la fondation de l'Association tessinoise pour la protection civile en cas de guerre. La colonne croix-rouge, dirigée par le capitaine Ghiggia, a accompli un cours de répétition de 15 jours.

VALAIS

Assemblée générale de la section de Martigny

La section des districts de Martigny, Saint-Maurice et Entremont dirigée par Mme Simonetta a tenu sa première assemblée le 1^{er} mars en présence de M. le conseiller Puppe, délégué de la Municipalité de Martigny et de M. Gross, préfet de Saint-Maurice. M. Vuithier représentait le Secrétariat central. Au cours de sa première année d'existence, la section a fait preuve d'une magnifique activité. De nombreux secours individuels ont été apportés. D'autre part 12 lits d'enfants ont pu être distribués grâce aux parrainages suisses. 17 enfants ont bénéficié des vacances à la mer organisées par la section genevoise et grâce à la vente du mimosa, 18 autres enfants ont pu participer aux colonies de

les collaborateurs bénévoles dont a besoin notre Croix-Rouge nationale, donneurs de sang, infirmières, samaritains, convoyeuses, membres de colonies et détachements croix-rouges, etc. Il y a là un problème qui préoccupe à juste titre la Croix-Rouge suisse. La discussion a montré que les sections comprenaient elles aussi l'importance de ce point. Sa solution se heurte, pratiquement, à un assez grand nombre de difficultés, et se présente, surtout, de façon très différente selon les sections. Le problème doit encore être étudié par chaque section.

Un autre point intéressant soulevé par le Secrétariat central était la création et l'organisation dans chaque canton d'une association cantonale solidement établie et durablement reconnue par les autorités de ce canton. Il y aurait en effet, étant donné les tâches actuelles de la Croix-Rouge suisse et leur caractère souvent officiel, un grand intérêt à disposer dans chaque canton d'un organisme apte à coordonner, sur le plan cantonal, celles de ces tâches qui doivent l'être dans l'intérêt commun. Parallèlement, la création de secrétariats permanents cantonaux dans tous les cantons, au service de toutes les sections locales ou régionales de ces cantons, permettrait d'élargir le champ d'action de la Croix-Rouge et faciliterait infinitiment le travail tant des sections que des autorités et du secrétariat central.

Enfin diverses propositions du Secrétariat central concernant l'organisation des sections furent également envisagées, ainsi que celle du Dr Mousson, président de la section zuricoise, demandant la création d'un insigne des volontaires de la Croix-Rouge. La large discussion qui eut lieu au sujet des suggestions de M. H. Haug, secrétaire central de la Croix-Rouge suisse et de son adjoint romand M. M. Vuithier, en a montré toute l'actualité et l'importance.

Martigny-Bourg et de Saxon. Au cours de l'année, on a récolté le sang de 1852 donneurs, soit 724 litres de sang. Les malades de l'hôpital de Martigny ont bénéficié de 60 transfusions sanguines et de 100 transfusions de plasma.

L'activité de la section de Sion

La section sédunoise a poursuivi son activité en 1954, son service de transfusion a notamment collaboré avec le Laboratoire central pour la collecte de sang destiné à la fabrication du plasma. Elle a dû intervenir dans un grand nombre de secours individuels, notamment lors d'un incendie important. La vente du mimosa a permis le placement de quelques enfants à la mer ou à la montagne. 20 familles de la région ont bénéficié de leurs croix-rouges grâce aux parrainages d'enfants suisses.

PAYS DE VAUD

La section de Lausanne a tenu son assemblée le 31 mars sous la présidence de M. Marc Maison. L'assemblée a été suivie d'une remarquable conférence du Dr S. Neukomm, directeur du Centre anticancéreux romand, sur les conceptions actuelles de la lutte contre le cancer, conférence sur laquelle il nous sera permis, espérons-le, de revenir dans une autre édition.

La section de Montreux, qui s'apprête à accueillir l'assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse les 21 et 22 mai, a tenu son assemblée le 25 février sous la présidence du Dr G. de Perrot. M. Vuithier, délégué du Secrétariat central a insisté sur les tâches actuelles de la Croix-Rouge. Le Dr Méan, de Vevey, fit une extrêmement intéressante conférence sur le cancer et la nécessité de son dépistage précoce.

A Moudon, où la section, forte de 159 membres, est dirigée par M. Paul Christen, des prises de sang ont eu lieu les 5 mai et 6 octobre dans les locaux de l'Ecole de fromagerie aimablement mis à disposition. 130 personnes ont donné de leur sang, les prises étaient effectuées par les Drs Vuilleret, Goin et Fehl. La section a eu le chagrin de perdre le 27 mai un des membres les plus dévoués et actifs de son comité, Mme Marthe Bertolini, membre d'honneur et chef du matériel.

Dirigée par Mme le Dr A. Sauvin, la section de Nyon a tenu son assemblée le 4 mars. Après que le Dr Patry eût apporté d'intéressantes précisions sur la situation actuelle du service de transfusion sanguine, M. Jost, instituteur à Bagnins, fit un vivant exposé sur le rôle et les possibilités de la Croix-Rouge de la Jeunesse. Mentionnons qu'aux cours de l'année écoulée, Mme A. Sauvin a donné un cours de soins aux malades et le Dr Jaquier un cours de samaritains. Les samaritaines assurent le service du dépôt sanitaire, ouvert trois fois par semaine.

A La Tour-de-Peilz, où l'assemblée générale de la section a eu lieu le 31 janvier sous la direction du Dr M. Bettex, il faut noter entre autres activités l'ouverture en juillet du solarium, fréquenté par une moyenne de 33 enfants. Une séance a eu lieu en novembre pour orienter les samaritains sur le service d'ordre de la Fête des vignerons.

Le rapport de la section de Vallorbe mentionne à côté de la participation à toutes les actions communes à la Croix-Rouge et notamment à la vente de mimosa, la bonne collaboration établie avec les Samaritains locaux.